

# Mitgliederinformation 9/2019



## Vergaberecht-Symposium 2019 zum sechsten Mal ein großer Erfolg

Am 28./29. März fand im Land & Golfhotel in Stromberg zum sechsten Mal die Kommunal-Akademie-Tagung für Vergaberechts-Expert/innen statt. Mit 123 Teilnehmer/innen war die Veranstaltung mehr als ausgebucht.

Wie immer gab es ein interessantes Vortragsprogramm mit hochkarätigen Dozenten, die den Teilnehmenden Aktuelles rund um das Vergaberecht, Rechtsentwicklungen bzw. Neuerungen und aktuelle Rechtsprechung vorstellten. Daneben kommt dem Erfahrungsaustausch im Kollegenkreis eine besondere Bedeutung zu.

Das Vergaberechtssymposium hat sich ebenfalls als feste Größe bei den Großveranstaltungen der Kommunal-Akademie etabliert.



123 Teilnehmer/innen trafen sich im März beim Vergaberechts-Symposium im Land & Golfhotel Stromberg.

Referenten und Themen waren:

### **Aktuelle Entwicklungen des Vergaberechts aus kommunaler Sicht – Was bringt die neue VOB/A 2019?**

**Norbert Portz**, Beigeordneter des Deutschen Städte- und Gemeindebundes, Berlin

### **Interkommunale Zusammenarbeit – rechtliche Grundlagen und praktische Anwendungsfälle gemeinsamen Verwaltungshandelns**

**Hendrik Beiersdorf**, Vorsitzender der 2. Vergabekammer Rheinland-Pfalz

### **Fehlerquelle Referenzen**

**Dr. Christine Maimann**, Vorsitzende Richterin am Oberlandesgericht Düsseldorf, Vergabesenat des Oberlandesgerichts Düsseldorf

**Aktuelle Rechtsprechung der Oberlandesgerichte, des Bundesgerichtshofs und des EuGH**

*Hermann Summa, Richter am Oberlandesgericht Koblenz und Vergabesenat des Oberlandesgerichts Koblenz*

**Die neue Verwaltungsvorschrift zur Umsetzung der vergaberechtlichen Vorschriften im Haushaltsrecht**

*Franz-Josef Schweikert, Ministerialrat, Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz*

**Blaulicht statt Vergabekammer: Sanktionen bei Verstößen gegen Vergaberecht aus Fördermittelrecht, Regress bei Mitarbeitern und Führungspersonal sowie strafrechtliche Folgen – und wie man diese vermeidet**

*Prof. Dr. Christopher Zeiss, Professor für Staats- und Europarecht an der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung NRW Bielefeld*

**Alle Angebote zu teuer – und nun? Umgang mit unwirtschaftlichen Angeboten. Aufhebung, Zurückversetzung, Nachverhandlung und Vermeidung von Schadenersatzansprüchen**

*Jürgen Klaeser, Vergabeberatungsstelle Klaeser GmbH, Montabaur*

**Man plant immer wieder – und immer kommt es anders!**

**Aktuelle Fragen zur Ausschreibung von Planungsleistungen**

*Gerald Webeler, Rechtsanwalt, Fachanwalt für Vergaberecht, Fachanwalt für Bau- und Architektenrecht, Webeler Rechtsanwälte, Koblenz*

Aus den Feedbacks unserer Teilnehmer/innen:

„Der Ablauf, das Programm und das Rahmenprogramm des Seminars waren sehr sehr gut.“

„Alles in allem eine tolle Veranstaltung. (...) Danke für alles!“

„Alles super, weiter so :)“

„Generell sehr gut organisierte Veranstaltung.“

„Die Abendveranstaltung zum Austausch und Netzwerken war sehr gut.“

Das nächste Vergaberechts-Symposium findet im Frühjahr 2020 statt. Nähere Informationen und Programm werden per Newsletter und auf unserer Homepage bekannt gegeben.

Mainz, den 7. Mai 2019



Stefan Heck  
Akademieleiter